Martes 14 de agosto de 2018

El Financiero Por qué el oro nos dice que la actual crisis tiene que ver con el dólar

JOHN AUTHERS Al intentar curar el contagio, es necesario distinguir la diferencia entre los síntomas y las causas. Y parece que la crisis financiera de Turquía es sólo un síntoma muy grave del contagio que se está esparciendo por las monedas de los mercados emergentes. La causa subyacente parece ser la fortaleza del dólar estadounidense. La lira turca volvió a caer el lunes, pero lo más sorprendente fue la uniformidad de las caídas frente al dólar en otros mercados emergentes. El índice de monedas de mercados emergentes de JPMorgan cayó a niveles bajos récord desde su inicio en 2010, al perder un 1.6 por ciento al mediodía en Nueva York. La rupia de la India, una de las monedas emergentes más fuertes en los últimos años desde su fuerte liquidación durante la "taper tantrum" (la rabieta por la reducción paulatina de liquidez) de 2013, cavó a una cifra mínima histórica frente al dólar. La rupia de Indonesia sufrió la misma suerte. El rand sudafricano, moneda del país que más obviamente depende de los dólares para el financiamiento después de Argentina y Turquía - los dos países que sufrieron grandes devaluaciones monetarias este año - también se encuentra ahora bajo una fuerte presión. P.C. Turquía, crisis, economía mundial Vuelve presión sobre el tipo de cambio ... ahora desde Turquía ESTEBAN ROJAS La fiesta le duró poco al peso. Después de una recuperación frente al dólar de más de 11 por ciento en mes y medio, la moneda mexicana perdió ayer 1.12 por ciento frente al dólar, lo que llevó al tipo de cambio a 19.1749 unidades, un nivel máximo de las últimas cinco semanas, según datos del Banco de México. El desempeño del peso estuvo en línea con las caídas de monedas de otros países emergentes, golpeadas por los persistentes temores en el 'estado de salud' de la economía y el sistema financiero en Turquía. La lira provocó pérdidas entre los pares mundiales después de que las acciones del gobierno turco para reforzar el sistema financiero fueron vistas por algunos analistas como insuficientes para proteger a los mercados en tiempos de angustia. Mientras el presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, arremetía contra Estados Unidos, ponía tasas más altas sobre la mesa y decía que no aceptaría un rescate internacional, los operadores presionaron los activos turcos en una liquidación que se extendió a otras economías en desarrollo. P.C. Turquía, crisis, tipo de cambio, economía mundial Seguridad, la más alta prioridad en materia de transporte

COLABORADOR INVITADO Gerardo Ruiz Esparza En México, cerca de 56% de los bienes que se comercializa, se moviliza por la red de carreteras y autopistas del territorio nacional. Ante esta relevancia económica del transporte de carga, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes ha trabajado desde el inicio de la Administración en fortalecer los controles de seguridad para los vehículos de carga en todas sus configuraciones, incluyendo los camiones de doble remolque o "fulles", que circulan en las carreteras federales. Nuestra alta prioridad ha sido cuidar y proteger la vida de los ciudadanos en nuestras carreteras, bajo la convicción de que no hay nada más valioso que la vida humana. Para ello, se desarrolló una política de transporte basada en tres ejes fundamentales: el impulso a los proyectos de infraestructura, el fortalecimiento del marco regulatorio y la promoción de acuerdos internacionales que favorezcan la competitividad y crecimiento del país. El fortalecimiento del marco regulatorio tiene como uno de sus principales objetivos incrementar la seguridad de las personas; con la aplicación de mejores y nuevas normas, así como la decidida colaboración de los transportistas, hemos logrado reducir de manera significativa el número de accidentes en nuestras vías federales. De acuerdo con estadísticas del Instituto Mexicano del Transporte, de la Policía Federal y del INEGI, el número total de accidentes en autopistas y carreteras federales se ha reducido en 50% durante estos casi seis años. Cabe precisar que permitir o prohibir la circulación de una configuración específica del transporte de carga, como es el caso del doble remolque, rebasa el ámbito de competencia de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y recae en el ámbito del Poder Legislativo. P.C. SCT, seguridad, política de transporte, infraestructura Comercialización de autos híbridos sube Axel Sánchez Entre enero y mayo de 2018 se comercializaron en México 4 mil 121 automóviles híbridos, 54 por ciento más que lo reportado en igual periodo de 2017, muestran datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Sin embargo, sucede lo contrario en autos eléctricos, donde en el mismo periodo se vendieron 86 unidades, 32.8 por ciento menos que lo registrado en los primeros cinco meses de 2017. Guillermo Rosales, director general adjunto de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), destacó que los vehículos 'verdes' enfrentan condiciones adversas ante la pérdida de poder adquisitivo de consumidores y presiones en tasas de interés al alza en financiamiento automotriz. "Será relevante que la administración de Andrés Manuel López Obrador, valore la importancia del sector automotor", explicó. P.C. industria automotriz, autos híbridos, ventas Reforma Piden política

Adriana Leyva Guadalajara, México (14 agosto 2018).- Uno de los retos que enfrentará la siguiente administración estatal será dejar claras las reglas en lo que respecta a vivienda. Francisco Javier Pelayo Aguilar, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) en Jalisco, explicó que el reto es definir una política en vivienda que abarque a la social por la importancia que tiene en el desarrollo y crecimiento económico. Respecto a este tema ya se ha planteado a los futuros gobernantes las estrategias y acciones a tomar para impulsar la vivienda que realmente se necesita y en donde se requiere. P.C. Conadevi, sector vivienda Piden constructores aplicar presupuesto

Nallely Hernández Cd. de México (14 agosto 2018).- Debido a que el presupuesto no se ha ejercido conforme lo planteado en lo que respecta a obras públicas, los constructores exhortan a que se cumplan los montos en forma y tiempo, detalló la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). "Hemos detectado que no se ha aplicado el Presupuesto de Egresos de la Federación como lo tenían contemplado, no tiene que ser lineal la aplicación, no tiene que ser entre 12 (meses) lo que se tiene en el programa, pero sí vemos por debajo de la expectativa la aplicación de los recursos", acotó Eduardo Ramírez, presidente nacional de CMIC. P.C. CMIC, industria de la construcción, finanzas públicas, presupuesto Tienen reservas segunda alza semanal

Notimex Cd. de México (14 agosto 2018).- Las reservas internacionales del País acumularon un saldo de 173 mil 351

millones de dólares al 10 de agosto de este año, lo que significó un aumento semanal de 64 millones, su segundo incremento de manera consecutiva. El Banco de México (Banxico) informó que este incremento en las reservas internacionales, del 6 al 10 de agosto, fue resultado principalmente del cambio en la valuación de sus activos internacionales. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, precisó que las reservas internacionales acumulan un aumento de 550 millones de dólares respecto al cierre del 2017, cuando se ubicaron en 172 mil 802 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Da País nulo apoyo para desempleados

Ulises Díaz Cd. de México (14 agosto 2018).- México gasta, en promedio, cuatro centavos de dólar por persona, en formación o desarrollo de habilidades a los desempleados para que puedan encontrar un nuevo trabajo, según explica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el País no existe un seguro de desempleo a nivel federal -sólo hay algunos programas a nivel estatal- ni ningún otro tipo de iniciativas para asegurar que aquellos que quedan sin ocupación formal puedan reintroducirse en el mercado laboral, a pesar de recomendaciones hechas por la OCDE o la Cepal. P.C. OCDE, Cepal, desempleo, mercado laboral Combatirán outsourcing abusivo

Verónica Gascón Cd. de México (14 agosto 2018).- En la próxima Administración, en materia laboral, se perseguirá a las empresas de outsourcing que realicen contrataciones de manera ilegal y patrones que registren a sus empleados con un salario menor al que perciben. Para ello, la Secretaría del Trabajo se coordinará con el Instituto Mexicano del Seguro Social y la Secretaría de Hacienda para detectarlas, explicó Luisa Alcalde. P.C. outsourcing, empleo, política laboral IFT crea calculadora para conocer las posibilidades de usar TIC en internet Claudia Juárez Escalona El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) creó la Calculadora de probabilidades de adopción de las Tecnologías de la información y la comunicación (TIC) y usos de internet en México, una herramienta para que otras instituciones y autoridades a nivel federal, gubernamental y estatal, con base en su esfera de competencias diseñen políticas públicas que fomenten inversiones y más servicios. La herramienta fue desarrollada con base en los resultados del estudio de Adopción de las TIC con información de la Encuesta Nacional sobre la Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) publicada en 2017. P.C. IFT, TIC, telecomunicaciones, inversión México perfila nuevo récord comercial Octavio Amador Para el 2018 México se perfila para lograr su cuarto año consecutivo con superávit comercial en la balanza agroalimentaria, con un monto de cerca de 6,000 millones de dólares, previó Baltazar Hinojosa Ocho, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). La Sagarpa estima que este año se marque un nuevo récord en las exportaciones mexicanas de productos agropecuarios y agroindustriales, con un monto de más de 35,000 millones de dólares. Por lo observado durante el primer semestre del año, este pronóstico parece atendible, pues a junio las ventas externas de este tipo de mercancías ascendieron a 18,204 millones de dólares, cifra 7.6% superior a la observada en el mismo periodo del 2017, de acuerdo con cifras del Banco de México. Con ello, se ligaron 10 años de crecimiento continuo en esta variable. P.C. Sagarpa, agricultura, sector agroalimentario, exportaciones México importa más trigo de Rusia María Del Pilar Martínez El escenario en México para la producción de trigo no es alentador, pues ésta ha ido a la baja y para el presente año se estima que llegue a 3.1 millones de toneladas, pese a que el consumo nacional es de 7.4 millones de toneladas. Lo anterior ha ocasionado que nuestro país sea un importador de este cereal llegando a las 4.5 millones de toneladas en promedio anual que se trae de varios países para abastecer la demanda interna; a lo que se suma también la exportación que realizan productores, pues se envían al mercado global 1.3 millones toneladas. P.C. Rusia, cereales, trigo, producción, importaciones A junio, divisas turísticas tienen su avance más lento desde el 2011 Redacción El Economista Durante el 2018, México se enfila para conseguir un récord más en cuanto a recepción de turistas foráneos y captación de divisas turísticas, pero ambas variables ya muestran atonía y podrían exhibir su dinamismo más débil desde el 2013 (turistas) y desde el 2011 (divisas). De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), durante el primer semestre del año, la llegada de viajeros foráneos creció 7.3% a un nivel histórico de 20.63 millones de personas, no obstante, el avance es el más bajo desde 1.1% de crecimiento observado en el 2013, el primer año del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. P.C. INEGI, turismo Crecen las exportaciones de México hacia EU Ana Karen García En el sexto mes del 2018 casi el 80% del total de las exportaciones mexicanas fueron hacia Estados Unidos, siendo el principal comensal del pastel de mercancías que salen del país; esta porción es mayor en junio que cuando comenzó el año. Esta situación implica que pese a la incertidumbre acerca de la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) el comercio con la nación dirigida por Donald Trump se ha mantenido fuerte. P.C. Estados Unidos, exportaciones, economía mundial Destinan más al pago de intereses de deuda que a la inversión Elizabeth Albarrán En el primer semestre del último año del gobierno de Enrique Peña Nieto se destinaron más recursos al costo financiero de la deuda — el pago de intereses, comisiones y amortizaciones de la deuda— que a la inversión física que se refiere al dinero que se destina al mantenimiento o creación de obra pública. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en los primeros seis meses del año, el gobierno federal se gastó 331,735 millones de pesos en el costo financiero de la deuda, lo que significó un crecimiento real de 13.1%, respecto del mismo periodo del 2017. P.C. SHCP, finanzas públicas, deuda, inversión Reservas internacionales suman 64 millones de dólares, segundo aumento semanal Notimex Las reservas internacionales del país acumularon un saldo de 173,351 millones de dólares al 10 de agosto de este año, lo que significó un aumento semanal de 64 millones de dólares, su segundo incremento de manera consecutiva. El Banco de México (Banxico) informó que este incremento en las reservas internacionales, del 6 al 10 de agosto, fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada Reservas internacionales registran segunda semana al alza Notimex Ciudad de México. Las reservas internacionales del país acumularon un saldo de 173 mil 351 millones de dólares al 10 de agosto de este año, lo que significó un aumento semanal de 64 millones de dólares, su segundo incremento de manera consecutiva. El Banco de México (BdeM) informó que este incremento en las reservas internacionales, del 6 al 10 de

P.C. Banco de México, reservas internacionales Venden dólar a \$18.95 en aeropuerto capitalino Ciudad de México. Este martes, el dólar estadunidense se cotiza en promedio en 18.95 pesos a la venta y en 17.65 pesos a la compra en las casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. El billete verde se ofrece hasta en 19.35 pesos, mientras que el precio más bajo del tipo de cambio a la compra es de 17.50 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio Inegi inicia encuesta para conocer indicadores de población Miriam Posada García Ciudad de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) inició hoy el levantamiento de la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica (Enadid), con la que dará continuidad a indicadores de composición por edad y sexo de la población, niveles y estructura de la fecundidad, prevalencia de la anticoncepción y magnitud de la migración internacional, entre otros elementos. El trabajo de levantamiento concluirá el 5 de octubre, momento para el que habrán sido visitados 119 mil 800 viviendas, distribuidas en todo el territorio nacional. P.C. INEGI, ENADID, población, encuesta Construyen Parque Eólico en Reynosa, será el más grande del país la Redacción Ciudad de México. La empresa mexicana Zuma Energía lleva a cabo la construcción del Parque Eólico Reynosa, en Tamaulipas que será el complejo más grande de nuestro país y uno de los de mayor capacidad en América Latina, señaló el Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, en la inauguración de su infraestructura de interconexión. El Titular de la Secretaría de Energía (SENER) destacó que los más de 120 aerogeneradores que tendrá este proyecto sumarán un potencial de generación de 420 megawatts, suficiente para abastecer el consumo eléctrico de un millón cien mil hogares mexicanos. P.C. SENER, sector energético, energía eólica, inversión Autos ' chocolate' amenazan a automotrices: Coparmex Susana González G. Ciudad de México. Al panorama adverso que enfrenta la industria automotriz en México por la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el aumento en las tasas de interés, la volatilidad cambiaria y hasta las elecciones que provocaron una caída de 8 por ciento en la venta de autos ligeros y de 9 por ciento en la de vehículos pesados durante el primer semestre de 2018, se suma ahora "una nueva amenaza" por los intentos de regularizar una vez más la importación de vehículos usados, los llamados autos chocolate, advirtió la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). P.C. TLCAN, Coparmex, industria El Banco Central argentino sube al 45% la tasa de interés para frenar al automotriz, autos chocolate, ventas El País dólar MAR CENTENERA La tregua cambiaria del último mes en Argentina se ha roto y deja en evidencia la creciente desconfianza de los inversores hacia el país austral. El Banco Central (BCRA) subió este lunes del 40% al 45% la tasa de interés de referencia pero no logró frenar la devaluación del peso, que se derrumbó a su mínimo histórico, al cambiarse a 30,5 unidades por dólar. Al mismo tiempo, el riesgo país se disparó hasta los 723 puntos, récord bajo la presidencia de Mauricio Macri y la bolsa retrocedió casi un 3%. La crisis de la lira turca ha contagiado a todas las economías emergentes, pero con especial dureza a la argentina, muy necesitada de crédito internacional y sacudida por un escándalo de corrupción que ha puesto bajo la mira judicial a altos cargos de la gestión kirchnerista y a las grandes constructoras del país. P.C. Argentina, política monetaria